

文化部だよりーまず健康!!そしてもっと知り合い、もしもの時には助け合えるお仲間!!

- ①第7回築地買い物ツアー 11月28日(土) 10:20 地下鉄南北線東大前駅改札口に集合。今回はお正月用品の仕込みと築地ならではのランチを楽しむことができます。なお、今回は懸案だった「場内」市場で見学を兼ね買い物ができることになりました。連絡先:4班上野(6806-0388)
- ②第9回文京散歩「谷中七福神めぐり」平成28年1月7日(木) 9:50 追分バス停に集合。好評に応え昨年に続き谷中七福神を歩き、おいしい食事をしましょう。連絡先:2班富田(3811-9940)か橋本(3815-8697)。なお、上記ともに掲示板でもう少し詳しくご案内します。

行事報告(11~1月)

- 10/19・11/16 特養支援日赤ボランティア3名参加 (町会支出 1,500円)
- 10/28 地域の底力再生事業助成説明会 1名参加
- 10/5・11/4 厚生婦人部なでしこ会 計19名参加 (町会支出 7,600円)
- 10/22 日赤共同募金(町会支出 10,000円)
- 10/24 町連H27年度「婦人向け親睦会」3名参加 (町会支出 15,000円)
- 10/24・11/17 「町会だより」編集会議
- 10/31 第4回役員会 16名参加
- 11/10 日赤幹部研修会 1名参加(町会支出6,000円)
- 11/18 資源回収バス見学会 2名参加(町会支出7,460円)

11/12 日展鑑賞会に行ってきました

11名参加。10班の山田朝彦さんの彫刻を鑑賞。その後、山田さんに会場を案内していただきました。終了後、皆でランチを食べ、麻布十番で買物。楽しい充実した1日でした。(町会支出 0円)

11/20 都展を見てきました

タクシーに分乗して上野の都美術館へ。4班の上野英樹さんの油絵を見てきました。帰りは皆で芸大コーヒーを飲んできました。13名参加。(町会支出 0円)

11/14 文京コートピア寄席は大盛況

雨天にもかかわらず、開会の13時には会場の駒込地活センター地下ホールは一杯。中町会からは10数名が参加しました。9班の吉武寿美子(マリリン)さんがマジックと落語で熱演しました。(町会支出 0円)

訃報

10月25日 第6班 川島 ハナ様 93歳  
衷心よりお悔やみ申しあげます。

今後の行事予定(11月~1月)

- 12/9 14:00~ 厚生婦人部なでしこ会 アルル館
- 12/5 古紙回収感謝お食事会
- 12/13(日)10時~ ケーキづくり 於六中 小3~6年対象 500円 詳細は掲示板にて

小規模多機能型高齢者施設見学会

10/30 午後1時半、地活跡地(六中裏門向かい)に予定されている上記施設とは「どのようなものなのか知りたい」という近隣住民の要望で見学会が行われ当町会からも3名参加しました。(詳細は次号)



楽しかったふれあい向丘地区連合まつり

10月4日(日)10時から向丘高校の校庭で大運動会が200名近くの参加で開催されました。天気もよく、親も子も楽しい一日でした。町会からは40名近くが参加しました。



編集後記に代えて

今号の編集集中にあったこと。親しくしていたAさんが93歳の高齢で亡くなった。遺族は当然その日の来ることを予期していたが、いざ亡くなるとどうしてよいか戸惑うばかり。まずは数時間後には霊安室を空けなければならない。病院出入りの葬儀社に頼めば済むのだろうが、どうも足元を見られている感じが躊躇。さてどうしたものかと遺族から相談を受けた。思いめぐらすうち、以前、医療生協で「現代葬儀考」的な勉強会を開いた折、遺族の希望や願いに応え合理的な方法、費用で対応してくれる葬儀社のあることを知った。ところがその講師名はおろか社名が浮かばず四苦八苦。一緒に受講した仲間に照会、その人のメモからやっと連絡が取れた。結果は、斎場の確保をはじめ諸事万端納得のゆく費用で心のこもったよい葬儀ができた旨連絡を受けた。縁起でもないとの誹りを受けるかもしれない。“今日は人の身明日は我が身”のたとえもある。お互いに心しておくべきことかと思った。(涙)



町会だより

向丘一丁目中町会 2015年11月23日発行 飛脚便 No.75号

隔月刊 11 2015



11/22 防災訓練 文京学園駐車場にて  
←AEDの使い方を教わり、心マッサージの実体験もしました

平成27年度中町会防災訓練の報告

副会長・防災担当 中島 篤博  
去る11月22日(日)、100人余の参加を得て内容に富み、誠に有意義な防災訓練を無事滞りなく終了することができました。参加状況は町会員72名(内子ども14名)と根津消防署(9)、消防団(9)、文京学院大学ボランティア(6)など関係団体の皆さまと町外の方(4)でした。連休のさなか、このような規模、内容で防災に向けての意識をお互いに高めることができましたことを関係された皆さまに厚くお礼申しあげます。  
今回参加いただいた方々には①「煙りハウス」による煙害への対応、②三角巾、AEDによる応急救護、③D級ポンプ、スタンドパイプ、消火器、バケツリレー等の消火訓練、④厚生婦人部による機動力と心のこもった温かい緊急食(α米わかめご飯+豚汁)による炊き出し訓練、⑤防災備品の披瀝、在り場所の確認、さらに⑥防災は一家全員でという点を大切に子どもたちにも体験してもらうことができました。いっそう必要性が高まる防災活動に皆さまのご協力を切にお願いする次第です。

歳末夜回りにご参加を  
12月25日(金)~30日(水)  
集合:午後8時  
メゾン文京1階集会室  
親子でご参加を!子どもに土産あり  
30日は2度巡回、その後打ち上げ



防犯交通部

新年会のお知らせ

H28年1月16日(土) 18時~  
場所:鳳明館森川別館 TEL3811-8171  
会費:3500円  
町会員皆さまのご参加をお待ちしています。開会前にローマ風呂にも入れます。  
主催:厚生婦人部・総務部

D級ポンプ作動点  
毎月第1土曜(1月は第2)  
午前9時半  
水道局駐車場にて  
12月5日・1月9日

資源回収  
毎月第2水曜日  
12月9日・1月13日  
回収開始時間  
午前8時から

# 中町会防災訓練

## 100名もの参加で賑やかに行われました



訓練に参加された方々にランダムに防災訓練の感想をインタビューさせていただきました。とにかく要点を列記させていただくことにしました。



**(女性)** スタンドパイプの使い方を教わった。実際に扱ってみて一度覚えれば意外に簡単にできるのでこういう訓練は大事なことだ。ただ消火栓の鉄蓋を開けるのは女性では困難だ。

**(男性)** 初めて参加。機器・器具の整備状況を見るのはじめて。発電機、無線機はいざという時のために定期点検が欠かせない。

**(男性)** 子どもの頃にチェーンソーの扱いを習い実際に木を切った。一度習えば覚えているもので、人生で災害に遭遇することはあるので、一度でも使用方法を習えば役に立つ。

**(男性)** 豚汁もα米のわかめご飯も思ったり美味しく食べた。温かいものが欲しかった。遭遇時は今日みたいに寒いことを想定、体の温まるものを提供できるよう期待に込めて欲しい。

**(女性の親子)** AED訓練：話を聞くのと実際に体験してみるのではまったく違うのだと感じた。よい経験ができた。

**(男性の親子)** 煙体験：実際の場面ではきっとパニックになってしまうと思う。こうした体験しておくことはとても大切だ。

**(女性)** 人工呼吸、心臓マッサージは簡単に見えるがなかなか難しい。実際に現場に遭遇した時は周りに大勢集まるので、皆でやればできると思う。



### 防災訓練の成功をバネに

#### これからの町会活動を考えよう

町会長 石原文爾

今年もあとひと月になりました。先日、今年の町会メイン事業の一つである防災訓練が役員各位のご尽力で大勢の参加をいただき無事終了できましたことは喜ばしい次第です。

町会活動の目的は、少しでも我々の町が安全、安心にまた楽しく生活出来るようにして行くことの努力だと思いますが、近年は住民の意識も多様化し、居住者の構成が変化し従来の方法では難しくなって来ています。このような変化に対応するよう、新たな事業や運営方法の改革も行ってありますが、ご批判もあります。出来るかぎり多くご希望を汲み取れる運営をして行く所存ですが、そのためには皆様のご参加ご協力が不可欠です。

来年は、祭礼の年です。祭礼については数年前よりいろいろ議論されて来ましたが残念ながらあまり上手く行っているとは言えません。来年こそは町会総意で楽しめるお祭りが実施されますよう努力したいと思います。師走に向かう時節、各位のご健康とご健勝お祈り申し上げます。

### 町内夏みかん狩りとマーマレードづくり 1月の天気の良い土日を予定

今年も文京学園駐車場（向丘保育園裏）の夏みかんと東大野球部一誠寮前のバンペイユ（晩白柚）がたくさん実っています。

厚生婦人部では、「町内で夏みかん狩り」と「バンペイユと夏みかんのマーマレード作り」を予定しています。詳しくは町内掲示板でお知らせします。

皆さんご参加を！

昨年町会産バンペイユ



子ども達も楽しく訓練に参加しました。訓練の最後にみんなでビンゴ大会。子ども向けには豪華(?)な景品が大当たり。

そして今回も文京学院大学のボランティアさんが6名、準備の段階から片付けの最後まで手伝ってくれました。(町会支出 概算13万円 内補助予定)

## 東片町いまむかし その3

おくみとカネすり横丁

1班 松本三佳

父はよく「おくみの〇×さん」というような言い方をしていました。場所は我が家（メゾン文京の北隣）の裏手の本郷通りと17号線の間で平行する通り周辺を指すようですが、かつて御組（おくみ）屋敷があったのがその謂れだそうです。江戸時代北からの攻めに備える先陣である先手組の屋敷でしょうか。そこには一応囲いのされた空き地があり、今の向丘ハイツの辺りから侵入でき父の子供の頃の格好の遊び場だったようです。

また我が家の近辺は「カネすり横丁」と呼ばれていたようで、父の商売が上手いかな

い時は母がやっぱり「カネすり横丁」だからと慰めていていました。国道を横丁というのは少しおかしい気もしますが、正確な謂れを尋ねる相手はもういなくなってしまいました。否、カネをすらずに今でも当地でご商売を続けている方はご存じでしょうか。次回はそれに関連して昭和初期の商店の様子などを少し。

賑わっていた頃の東片町(中仙道)界隈  
出典不明



### 和やかな敬老お食事会でした 70歳以上の参加者は過去最高

10月14日(水)12時から、新しくなった向丘地域活動センター3階において、H27年度中町会敬老お食事会が開催されました。エレベーターあり、椅子席ありが功をこうしてか奏してか、今年の70歳以上の参加者は過去最高の29名でした。総勢は35名でとても賑やかな楽しい会になりました。最高齢者は11班の94歳の金川美智子さん。90歳以上の方は3名でした。

開会挨拶の後、男性の最高齢者吉武寛さんの音頭で乾杯。その後は美味しいお弁当で会食。婦人部特製のお澄ましと漬物もいただきました。司会から参加者全員をご紹介した後、マリリンさんこと9班の吉武寿美子さんによる川柳落語。4班の上野英樹さんの即席墨絵。馬の絵を一筆書き。「これからもウマくいくように」との縁起の良い絵でした。その後はみんなで合唱・ビンゴゲーム…で盛り上がりお開きとなりました。



### 誠之小学校の改築計画が動いています 5班 金子てるよし(区議)

「誠之小学校改築整備方針」は、昨秋から6回の改築基本構想検討委員会(学校・町会・学識・行政の委員17人、アドバイザー1名)でまとめられ、4月に区教育委員会が決定したものです。10月に3回の住民向けの説明会が開かれました。「整備方針」は仮校舎について「敷地内に建設する自校方式を採らざるを得ない」とし、運動場に仮校舎を建設するため、工事期間中の運動場代替地として「近隣小中学校等の運動場を使用することができるように」「今後協議する」としています。説明会では、この点についても質疑が寄せられました。また、区は急傾斜地に指定されている白山1丁目(丸山福山町)側の擁壁は「完全に改修し安全にする」と説明。参加者からは校舎改築にあわせて「地域に開放できる図書室に」の声もありました。「整備方針」や説明会の議事録は区のHPにアップされています。現在、区は設計者選定を終え、設計期間は年度末までの予定。設計契約を締結する際「受託者と協議の上、詳細仕様内容を決定」するとしています。

### 往年の吉武寛さんの作品(9班 93歳)















